
Laurent Bourdin, conseiller municipal et bénévole aux JO Paris 2024 ! Laurent Bourdin, conseiller municipal et bénévole aux JO Paris 2024 ! 

Laurent Bourdin a été l'un des volontaires pour les Jeux de Paris 2024. Pendant onze jours, il a côtoyé de 
près les athlètes olympiques et a vécu l'événement de l'intérieur. Retour sur cette expérience 
exceptionnelle.

Une année d’attente avant le début des festivités !
Sélectionné, via son entreprise, parmi les 50 bénévoles de la Team France Electrique, Laurent Bourdin a 
officiellement rejoint les « Volontaires de Paris 2024 » à l'été 2023. Un an plus tard, après avoir suivi une 
formation spécifique de « Sauveteur Secouriste » sur la gestion des grands événements, il a participé à la 
cérémonie d'ouverture des JO 2024 en tant qu'« Équipier Services aux Spectateurs » à Paris et a assisté à 
plusieurs épreuves olympiques.

« J’ai vécu une expérience incroyable ! »
Laurent, arborant fièrement sa tenue officielle de bénévole, a été principalement affecté aux épreuves 
de cyclisme. Il a ainsi enchaîné les missions, participant aux épreuves de VTT à la Colline d’Élancourt du 
27 au 29 juillet, au BMX à Saint-Quentin-en-Yvelines, puis aux compétitions sur piste au Vélodrome National 
du 6 au 11 août. En contact permanent avec les spectateurs et les athlètes, il a eu l’opportunité de vivre 
l’expérience des JO de l’intérieur tout en suivant de près les compétitions sur lesquelles il était bénévole.

Ses meilleurs moments : 
Il y a eu des rencontres plus ou moins rapides avec de grands sportifs connus, plusieurs fois champions 
olympiques, tels que Tony Estanguet, Martin Fourcade, Florian Rousseau et Félicia Ballanger. Il a 
également pu féliciter les champions olympiques de 2024, parmi lesquels Pauline Ferrand-Prévost, 
Benjamin Thomas, et Cassandre Beaugrand.

Son meilleur moment : « Forcément les deux marseillaises sur lesquelles j’ai pu donner de la voix ! Et puis, il 
y a eu également les victoires de Pauline Ferrand Prévost championne olympique VTT et Benjamin 
Thomas sur l’Omnium (cyclisme sur piste). Le speakeur avait poussé le son dans le vélodrome, ça donnait 
des frissons ! J’ai aussi adoré le regard des spectateurs qui entraient émerveillés dans le vélodrome ou le 
partage avec les familles des athlètes olympiques qui venaient encourager leurs enfants avec plus ou 
moins de réussites »

Une anecdote à partager ?
« Je me suis occupé pendant une demie journée d’une personnalité australienne que je ne connaissais 
pas (transport en fauteuil, accompagnement pour la marche sans fauteuil etc. ) Cette personne a même 
voulu m’offrir une glace au vélodrome pour me remercier. J’ai été très surpris de l’apercevoir à la 
cérémonie de clôture, assis en tribune officielle tout près du Président de la République. Après recherche, 
il s’agissait en fait de John Coates vice-président du Comité International Olympique ! »

Ce qu’il retient de cette aventure : 
Au cours des JO, Laurent a rempli diverses missions : intendance, billetterie, préparation de la piste de VTT, 
gestion des tribunes pour les PMR, les athlètes, et les officiels. Ce qui l'a marqué le plus, ce sont les 
échanges avec les familles des athlètes venues soutenir leurs enfants, des moments où il s'est laissé 
emporter par l'enthousiasme. Il décrit ces JO comme une aventure humaine exceptionnelle, mais avec 
un seul regret : celui de l'avoir vécue seul.
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Rencontre avec Pauline, la nouvelle bibliothécaire de Saint HilaireRencontre avec Pauline, la nouvelle bibliothécaire de Saint Hilaire

Ce mois-ci, nous sommes allés à la rencontre de Pauline qui a récemment remplacé 
Anne-Sophie, partie pour de nouvelles aventures professionnelles. Nous lui avons 
donc posé quelques questions !
* Depuis quand êtes-vous bibliothécaire ?
Depuis 2018
* Où étiez-vous avant ?
Je travaillais en Mayenne.
* Pourquoi êtes-vous venue à Saint Hilaire ?
Je suis venue ici pour suivre mon conjoint qui travaille à Liffré.
* Quelle est votre formation ?
J’ai un BAC+2 DEUST métier de la bibliothèque et de la documentation. J’ai fait mes 
études à Rennes.
* Avez-vous apporté des modifications dans l’organisation de la médiathèque ?
J’ai apporté quelques changements physiques par rapport à l’organisation 
préalable. Néanmoins, je dois respecter l’organisation commune du réseau. 
* Quel est votre livre adulte préféré ?
Le parfum de Suskind.
* Et pour les enfants ?
J’aime beaucoup la série Starfell. C’est une série sur une petite sorcière.

Un grand merci à Pauline pour sa disponibilité !Un grand merci à Pauline pour sa disponibilité !Un grand merci à Pauline pour sa disponibilité !Un grand merci à Pauline pour sa disponibilité !Un grand merci à Pauline pour sa disponibilité !Un grand merci à Pauline pour sa disponibilité !Un grand merci à Pauline pour sa disponibilité !Un grand merci à Pauline pour sa disponibilité !Un grand merci à Pauline pour sa disponibilité !

         Médiathèque de St Hilaire des Landes / Tél : 02-99-18-71-24 
Site Web : https://bibliotheques.couesnon-mdb.fr
Horaires : Mardi : 15h00 à 18h00 Mercredi : 10h00 à 12h30 - 14h00 à 18h30 
Vendredi : 15h00 à 18h00 Samedi : 10h00 à 12h30 

Bienvenue Pauline ! 

L’Institut Naturacopée fait sa rentrée ! L’Institut Naturacopée fait sa rentrée ! 
Un centre de formation en médecine naturelle près de chez vous !Un centre de formation en médecine naturelle près de chez vous !

Le centre de formation Naturacopée se compose d’une équipe de 22 formateurs 
passionnés et expérimentés. Ces professionnels, parmi lesquels figurent des docteurs 
en pharmacie, en biochimie, des naturopathes, une infirmière, une étiopathe et 
d'autres spécialistes accompagnent les apprenant.e.s tout au long de leur parcours 
de formation. Un parcours professionnalisant axé sur la pratique et les bases 
scientifiques qui forme aux métiers de praticien naturopathe et producteur 
herboriste.
L’Institut Naturacopée vous ouvre ses portes ! Venez les rencontrer, de 10h à 13h, les 
samedis 7 et 21 septembre lors de leurs portes ouvertes. Vous pourrez y découvrir les 
formations de praticien naturopathe (rentrée le 30 septembre 2024) et producteur 
herboriste (ouverture prochaine avec une rentrée en mars 2025).

11 Le Grand Teil St-Hilaire-des-Landes  institut@naturacopee.com  06 95 04 31 70 institut.naturacopee.com

Concours des maisons fleuriesConcours des maisons fleuries
Résultats 2024 

MAISONS ET ENVIRONNEMENT

1. VIVIER Marie Madeleine                1, LE HAUT FEU
2. ROCHELET Nicolas                          25, LA VILLE AU LOUP
3. FERON Elisabeth                             23, LE PETIT BOSSARD
4. SOURDIN  Marie Jo                        2, LES BOUVREUILS 
5. VEILLARD  Louise                            50, LE GRAND BOSSARD

PAVILLON
1. DUHIL Germaine            2,  LAUNAY
2. REBILLON  Laeticia         3 , L’ OREE DES LANDES
3. BANNIER Odette             2, LA BRIQUERIE    
4. REBILLON  Isaline            4, LA CROIX OLOVIER     

COMMERCES , FACADES , COURETTES
1. BOUFFORT Emilienne               12, LE PETIT BOSSARD
2. CHOL Germaine                       9, Rue DES CORDONNIERS
3. HOUDUSSE Germaine               3, Rue DES SABOTIERS
4. GAUMERAIS Christelle               3 Rue DES CORDONNIERS 
(BOULANGERIE)

Samedi 14 septembre, c’est la journée des Bénévoles de « Saint Hilaire en Fête » RDV au terrain de foot à midi

Bravo à tous les 
participants !

ASC Romagné Les Landes : bilan de juinASC Romagné Les Landes : bilan de juin

En présence d’une quarantaine de personnes, joueurs, dirigeants, bénévoles, sponsors, et 
sympathisants du club, ainsi qu’en présence des élus des communes de Saint Hilaire des Landes, Saint 
Sauveur des Landes et Romagné, les co-présidents Sylvain Lefeuve et Stéphane Brard ont dressé le bilan de 
la première saison de l’ASC Romagné Les Landes. Les Co-Présidents ont tout d’abord souhaité adresser un 
remerciement à l'ensemble des salariés, éducateurs, dirigeants, arbitres, joueurs et bénévoles du club pour 
leur investissement lors de la saison écoulée. Ils ont également remercié les différentes municipalités et les 
partenaires pour leur soutien financier et logistique.

Une belle participation et progression des enfants : Aurélien Lotton a présenté le bilan sportif de 
l’École de Foot marqué par « l’augmentation du nombre de créneaux d’entraînement pour chaque 
équipe, allant jusqu’à 3 séances pour les U8_9, avec également des aménagements pour faciliter la 
logistique des parents ». Une satisfaction générale a été énoncée par les responsables des différentes 
équipes que ce soit au niveau de l’état d’esprit, de la progression des jeunes et également des résultats !

Stéphane Brard, quant à lui, a présenté le bilan des 
féminines au sein du Groupement Féminin du Pays de Fougères et 
a salué la bonne participation de près de 20 joueuses au cours de 
la saison avec notamment la mise en place de navettes depuis 
Saint Hilaire, le mercredi après-midi pour participer aux 
entraînements ; il faut également noter la bonne organisation et la 
dynamique au sein du Groupement, mais aussi la bonne 
intégration de Florian Sikes en charge d’une équipe Senior. »

Toute personne souhaitant rejoindre le club peut contacter :  Aurélien 
Lotton 06 24 93 59 97 / Sylvain Lefeuvre 07 84 55 26 54 / Stéphane Bard 06 24 
37 71 42

Le palet breton a la côte !Le palet breton a la côte !

Samedi 31 août, l’association communale de chasse 
organisait, sous le soleil, son traditionnel concours de palets. La 
matinée était réservée à l’épreuve individuelle et l’après-midi 
aux doublettes. Sur la journée, 132 joueurs, féminines, jeunes et 
moins jeunes se sont affrontés à 5m de la planche. Les 
organisateurs se félicitent de l’engouement autour de leur 
tournoi et de cette pratique depuis quelques années. Damien 
Boyère a remporté l’épreuve individuelle et la paire Nicolas 
Gehannin / Fabrice Guérinel a remporté l’épreuve en double 
l’après midi.
Merci à tous les bénévoles qui ont œuvré au cours de la 
journée et rendez-vous l’an prochain ! 

  Prochaines animations à la MédiathèqueProchaines animations à la Médiathèque

Les P’tits Bouts bouquinent en famille : 
samedi 5 octobre à 10H30.
Heures du conte : mercredis matin des vacances 
scolaires
Pour participer, pas besoin de réserver. 

A noter ! 

Opération Argent de pocheOpération Argent de poche

L'opération "Argent de poche" s'est 
déroulée cette année sur les 2 premières 
semaines de juillet. 
Trois jeunes ont répondu présent: Arthur, 
Elouan et Romain encadrés par Grégory 
et Delphine. 

Plusieurs missions étaient au programme:
- nettoyage et peinture des vestiaires au 
terrain de foot
- entretien des espaces verts de la 
commune
- nettoyage et rangement à l'école Louis 
Malassis pour la fin de l'année scolaire.
Nos jeunes ont travaillé dans la bonne 
humeur sur l'ensemble des 10 matinées 
proposées.

Bravo pour votre Bravo pour votre 
participation !participation !

Rappel : Les classes 4 auront lieu le samedi 28 septembre 2024 
à partir de 10h30. 


